

Organización Obrera Por los obreros

IL.

Organización obrera no puede llamarse, una agrupación de obreros, que paguen cuotas y que adquieran un objetivo.

La organización obrera debe tener siempre un programa que realizar, con acción inmediata y con efectos inmediatos.

Si en resumen el objetivo es una organización se llega a bienestar material, prestando cuenta, que a ninguna forma de bienestar material podrá llegar la clase obrera si primariamente no recurre a organizarse y a hacerse inteligentes.

A hacerse inteligente, repetimos porque nadie podemos alcanzar sin inteligencia. Y con mayor razón cuando se busca el supremo bien de la felicidad, debemos reconocer que no nos es dado llegar a sus, sino al precio de desarrollar la inteligencia.

La naturaleza, en el orden material, le ha dado al hombre todo cuanto ha querido, pero al precio del trabajo esfuerzo y constante.

Así también la naturaleza dará el bienestar moral y material, en abundancia, para desarrollar la actividad y desarrollo de la inteligencia. Y volverá más brillante el más inteligente, como puede ganar más el que hace más trabajo.

Este orden de pensamientos es el que, en primer lugar, debe inspirar a todos los que se proponen organizar una sociedad profesional, que tenga por objeto alcanzar el bienestar moral y material de los obreros.

Para que pueda haber verdadera unidad de acción, debe haber unidad moral. No podrá progresar una sociedad de resistencia si en su seno se tolera a los amantes de la borrachera.

La inteligencia, que es el precio al cual se compra la felicidad, no puede desarrollarse cuando los vicios tienen esclavizados a los hombres.

Por eso toda sociedad que diga que va tras la emancipación y felicidad de los obreros, deberá forzosamente principiar por eliminar los vicios y los viciosos.

Pocos hombres sin vicios harán una gran labor, que no podrán hacer muchos hombres con vicios.

Para eliminar los vicios no se ha de precisar de muchos elementos sino de un poco de voluntad. Las sociedades a este fin pueden trazarse programas de distracciones lúdicas que realizarán constantemente.

Continuaremos en el próximo número.

CON POCO TRABAJO

Procuremos que nuestro lenguaje sea más sencillo cada vez más y esto es una fraternidad capaz de lograr el mejoramiento y pro-

tección de todos los ferrocarriles.

La empresa del ferrocarril considera que este año tendrá una utilidad cercana a 8 millones de pesos, y que desde enero de 1915 repodrá los antiguos salarios al personal.

La noticia no ha producido la satisfacción suficiente, pero dado el poco espíritu que domina sobre los obreros no se les invita a trabajar por impedir que se consuma esa acusación a sus necesidades.

Han decidido entregar a un ministerio su defensa de sus intereses, aceptando perder una parte de ellos, antes que confrontar una lucha que les habría elevado y dignificado.

Claro que la inteligencia haya hecho progresos y los obreros se hayan librado de los muchos vicios que les encadenan, explotadores verdes en los obreros, las digne virtudes que deben ser su virtud individual.

Mientras tanto, viéndose en ellos tanta pobreza moral, es la causa porque se abusa y se les opina.

No está demás que llamemos la atención de los obreros hacia un hecho difícil de probar, pero fácil de aceptar por las semejanzas.

¿Por qué hay obreros que se empujan tanto en dirigir al abogado Martín Piñuer el cobro de los salarios no pagados?

No serán jefes? Será difícil que algunos obreros reúnan dinero o estén esperando en alguna gruesa cantidad para cumplir las cosas por ese camino?

Si el abogado proyecta "apoderarse" de un millón de pesos, ¿no es fácil creer que pueda repartir una buena cuota entre algunos obreros para que les sirvan de instrumentos?

Sobre esto llamamos la atención de todos los obreros ferrocarrileros, para que piensen si es posible que se presenten para autorizar negocios tan indecentes.

¿No hay otro medio de que echar mano?

¿No se podría pedir propuestas a los abogados?

Si la empresa ha hecho público que este año tiene una utilidad de cerca de 8 millones de pesos, ¿por qué los obreros ferrocarrileros no se impeñan en presentar una demanda reclamación al gobierno, enviando copia a las cámaras, a la prensa y al Director General de los ferrocarriles, para procurar por esos medios obtener la devolución de sus salarios antes que acudir a tribunales judiciales? Solo en el caso de fracasar en esta clase de juntas se podría acudir a la vía judicial.

Los obreros que opinan en contra de pensamientos así tan razonables, ¿no podrán ser jefes pagados por Martín Piñuer, para poder realizar el tremendo saqueo de más de un millón de pesos?

Es en bien de los obreros que decimos todo esto. El bulevar de los jefes pagados por Martín Piñuer, no puede considerarse el bien-

estar de todos los ferrocarriles.

Abren los ojos los obreros y mediten sobre todo lo que dejamos escrito.

Repeticiones:

Una reunión en Santiago y Valparaíso, un mitin simbólico con este objeto, podría probarme para pedir la devolución de los sueldos rebajados, antes que ser víctimas de explotadores sin conciencia, que engañan a los obreros, abusando de su sencilla buena fe.

Obreros conocidos como Herrera, Toro, Marín, Ibáñez, Jaime, Muñoz y otros, harían obra buena tomando la iniciativa para realizar un mitin y situar gestiones directas ante el Ministro de Ferrocarriles, antes que acudir a la vía judicial.

Si estas palabras no son esenciales nos harán dudar de que estén animados de dignos propósitos.

Impresiones de una Conferencia

Salí yo de mi casa en demanda de mis amigos que me aguardaban para ir a una fiesta de mis Santos y cumplí años, custodiado que por más lejos por donde quiera que pasara, ni hombre que alzaba sus brazos como en señal de protesta y me acercó a aquél alzado por la sorpresa, me puse a cierta distancia de los demás, percibí poco, mis amigos un poco más, con malas ganas, poco interés le tenía a las palabras que aquel hombre pronunciaba, pero de pronto le tomé sentido a sus palabras y de que era que ilustraba al público de hombres que con astucias alegadas.

Pero yo siempre con poco interés a oír las palabras tan bajas de aquel hombre.

Me acordaba de mis amigos que siempre ellos me esperaban en casa, quisieron cumplir mi cita reivindicarme y dejar al hombre que también y tan clara decisión.

Me fui. Di más o menos quince pasos y entonces oí que con mucha certeza y claridad se iba la voz aquél hombre.

Entonces me quedé estático allí a los quince pasos, me parecía que si daba otro me caería, porque veía que el camino que yo quería seguir para esa fiesta se me ponía oscuro.

Quería yo seguir a oscuras, para allí a reunirme con mis compañeros para pasar un rato feliz y bañar y alargar la copa.

Pero una fuerza superior me hizo dar para atrás aquello; pasó a que adelante había dado, para quedar entonces en el mismo sitio.

Ví que aquel hombre continuaba en su ilustradora, pañuelo, resolví entonces quedarme allí hasta que aquél bravo ciudadano terminara su importante confesión en pro de la humanidad.

Terminó y fue muy aplaudido por los trabajadores que lo admiraban.

Ví entonces que un grupo de obreros que alzaron un estandarte rojo, en el que se leía: Partido Obrero Socialista. Yo que pocas veces había oido nombrar ese partido, me quedé parado mirándolo hasta que se perdieron de mi vista.

Me volví para mi casa, siempre pensando en ese puñado de hombres tan entusiastas para educar a su pueblo, y ahora digo yo tan loco que estuve en esa fiesta donde creía que venía er con mis amigos.

Yo siempre pensando en reso-

ver el difícil problema que cada uno de los dos sería el verdadero amigo. Aun que yo creyera a los camioneros que me tenían invi a lo hacer muchos años, mucho; ¡aquel hombre que con sus palabras me detuvo, ese hombre considero yo verdadero amigo y aquellos que tantos años yo conocía, nunca me habían dicho esto es el camino que tu debes seguir siempre. Si gana yo con ellos en la maldad y en el vicio y aquel hombre que yo nunca había visto me sacó del vicio y me puso con sus consejos en el camino de la verdad. Ese hombre es mi amigo. Ese hombre es un socialista.

Villa del Mar, agosto de 1915.
Roberto Díaz A.

capaces para luchar dentro de las organizaciones y no tenerlas al lado de su nombre.

La falta de ideales nobles, la latitud de individuos que no se regeneran han contribuido también a la desunión de los trabajadores, por eso que la mayoría de las sociedades obreras en realidad se levantan por momentos, y casi después al punto de todos acontecimientos, la falta de buenas ideas, los prejuicios, el egoísmo y principalmente la falta de moralidad en todos los actos de la vida.

Todos estos factores perjudican a los que entraña la marcha de las organizaciones, y los que traen un sentimiento de fraternidad que conocen sus deberes de solidarismo deben tratar de vencer esos obstáculos si queremos que en los respectivos derechos, si deseamos que nosotros enemigos de arriba no nos atropellen.

Siempre los que no tienen conciencia de moral, los que no albergan en su corazón hermosos sentimientos, jamás harán obra útil, siempre estarán los eterno obstaculizadores de cada obra buena y de todo progreso.

Entonces, si abri nuestra obra regeneradora, hacer a un lado a los enemigos, a los odiarios del progreso y de nuestro propio bienestar; una de dos, o se rejecan o luchan con buena fe y voluntad, o bien causa común con todos, individualizada por razones y causas del desastre de las organizaciones obreras.

A. Pérez Gómez

MOVIMIENTO SOCIAL Y OBRERO

Federación de Carpinteros

y R. S.

Cítense a reunión para mañana domingo a las 9 de la mañana. Se recomienda puntual asistencia.

Los Secretarios.

Esta institución pone en conocimiento de los "gremios" que desean organizarse" pueden dirigirse para asunto del salón a los miembros de la mesa directiva, o al director de talón, qui estara en el local todos los días.

Acción de los obreros y obreras del Tabaco

Espléndida Asamblea

El martes recién pasado se ha verificado la segunda asamblea de obreros y obreras de este importante premio.

Se discutieron y se aprobaron los Estatutos y reglamentos, salvo dos o tres artículos que quedaron para ser removidos en sesión del próximo martes.

En la discusión de los Estatutos se descubrieron notables brillantes, como ser cuando se trató de la cuota que debe pagarse. Se acordó que hombres y mujeres pagarán 50 centavos semanalmente. Al tratarse de la cuota para los menores de 15 años se propuso que se pagase una cuota de 40 centavos semanal y fue recibida con admirable virilidad y entusiasmo por los mayores de 15 años quienes declararon que estaban dispuestos a pagar la cuota de 50 centavos.

Se eligió el comité administrativo definitivo.

Se acordó que cada sección numerocecaudadores y que se principie a pagar desde hoy sábado las cuotas.

Se incorporaron 25 socios nuevos.

Se ha notado un firme entusiasmo y conciencia de la gran labor que se hará.

Los estatutos son de estilo moderno y organizados pr

ecto y tendremos el gusto de publicarlos oportunamente.

El acto fué presidido por el ciudadano Luis E. Recabarren S., quien les explicó detalladamente todo el alcance del programa y estatutos.

Sociedad Elaboradores de Tabaco.

En la sociedad en formación se reunieron el martes 17 a las 8 de la noche con el objeto de tratar los siguientes asuntos:

-Forma en que se depositarán los fondos sociales;

-Nombre de la sociedad;

-Reglamento de auxilios;

-Nombramiento de una comisión revisora de cuentas;

-Nombramiento de recaudador de locales;

-Locales: Retamo 49.

Los Secretarios.

SOCIEDAD "Oficios Va- EN FORMA"

D. de sesiones

8.30 am Batambo

No. 1185 lo

Los estatutos son de estilo mo-

dernizado y organizados pr